

# Eco-école élémentaire Gérard Claudel

*Rue Charpentier d'Ennery 95300 ENNERY*

Tél école : 01-30-38-34-12 courriel : 0950190r@ac-versailles.fr

Blog de l'école : <http://blog.ac-versailles.fr/elementairegclaudel/>

## Procès verbal du conseil d'école du 2 février 2023

### **Etaient présents :**

#### Enseignants :

Mesdames Julie Vivien, Odile Sotinel, Karine Remerand, Sylvie Gonçalves, Loubna El Malki, Pascale Ropert,  
Messieurs Anatole Aubin, Philippe Viard

#### Représentants de la mairie :

Mesdames Dominique Kirchhoffer, Ghislaine Mollet, Brigitte Verbèke,

#### Représentants des parents d'élèves :

Mesdames Aurore Marchant, Cathy Chesta, Gwénola Personne, Céline Lopez, Marion Braglia, Connie Struby  
Messieurs Jean-Paul Sa Amarin,

Excusés : M. Rochard IEN de la circonscription, M. Matthieu Laurent, maire d'Ennery

Prise de notes & procès verbal : M. Viard

### ➤ **Point sur la prévision d'effectifs à la rentrée 2023**

CP : 29 (- 1 ?)

CE1 : 38 (-1 ?)

CE2 : 39

CM1 : 34

CM2 : 27

Total : 167 ou 165 (179 cette année), 39 CM2 qui quittent l'école, 29 CP qui arrivent et deux départs)  
Les chiffres de fermeture sont à 162 et ouverture à 192.

### ➤ **Plan Vigipirate et PPMS**

Nous suivons les instructions de l'inspection.

Pas encore d'exercices PPMS cette année.

Un exercices incendie a été effectué en début d'année. Un autre sera effectué prochainement.

### ➤ **Questions à la municipalité : Un point sur les travaux de l'école**

Il s'agit de restaurer la place d'Oberriexingen, agrandir la cour de récréation de la maternelle et offrir un accès sécurisé aux enfants se rendant à l'école.

Les financements sont prêts, les subventions accordées.

L'école élémentaire a tenu à laisser la cour de récréation dans ses dimensions actuelles afin de ne pas retirer les arbres qui nous font de l'ombre l'été.

La réunion avec les directeurs, l'architecte et la municipalité a eu lieu dernièrement.

Les travaux pourraient débuter cet été.

La mise en peinture d'une ou deux classes est prévue cet été. Le budget doit être voté en mars et nous aurons confirmation à ce moment là du nombre de classes.

➤ **Question des parents d'élèves**

Rôle et utilité des cartons pour les toilettes.

Les cartons avaient été instaurés avant la pandémie de covid 19. Ils avaient pour mission de réguler les entrées et les sorties dans les toilettes durant le temps de récréation.

En effet, les enfants avaient tendance à jouer ou même stationner dans les toilettes, parfois empêchant les enfants plus jeunes d'entrer sereinement.

Nous avons donc opté pour un carton par toilette, soit 4 cartons pour les filles et 4 pour les garçons (puisque'il y a 4 toilettes filles et 4 toilettes garçons).

L'effet a été immédiat, seuls les enfants ayant besoin d'entrer possédaient un carton et à chaque fois les enfants devaient donc demander un carton à l'adulte référent.

Nous avons stoppé avec le covid puis repris depuis cette année.

Dans un souci de cohérence, les animateurs de la cantine ont également opté pour ce système.

➤ **Bilan des évaluations CP et CE1**

Les enseignantes reçoivent en priorité les parents des élèves ayant des besoins particuliers mais tous les parents de CP qui le désirent sont reçus par les enseignantes.

➤ **LSU**

Nous nous questionnions sur le fait de donner le livret scolaire uniquement sous forme numérique ou bien rester à la version « papier ».

Il est décidé de rester à la version papier tout en expliquant la démarche pour accéder aux livrets en ligne accessibles via Éduconnect.

Vous devrez alors créer un compte, vous identifier en suivant la procédure jointe à ce compte rendu.

➤ **Photographies scolaires**

Le débat a été ouvert lors du 1<sup>er</sup> conseil d'école. Qu'en est-il du sondage auprès de tous les parents d'élèves de l'école pour le choix du format des photographies de classe ?  
=> un sondage va être distribué à toutes les familles afin de connaître leur choix.

➤ **Projets 2022-2023.**

**Thème:** « Ensemble au jardin et biodiversité ».

Bilan des activités du premier semestre :

- **Projet « Ensemble au jardin » :**
  - De l'herbe a été semée par la classe des Filous. L'herbe pousse bien. Le nettoyage est assuré par la classe (feuilles et branches qui tombent) afin de laisser cet endroit très propre.
  - Des « parterres » ont été confectionnés par les élèves de l'IME, la classe de Julie et la classe de Sylvie. Ce travail a été réalisé avec soin.
  - Il est prévu que les autres classes s'occupent de différents endroits de l'école afin de les embellir, notamment avec une fresque sur le mur de séparation des deux écoles.
- **Pôle recyclage.** Une idée intéressante a été donnée, celle de rassembler nos points recyclage en un seul, en extérieur.  
Nous avons donc proposé aux volontaires de venir un samedi matin pour « bricoler ».  
Philippe a donc géré en amont avec Michel :
  - La confection des plans
  - L'achat du matériel
  - L'usinage des pièces en atelier (chez Michel Aubert)

Puis le jour « J », ils ont organisé avec les parents et enfants volontaires :

- La confection des lettres du mot « Téléthon » (voir plus bas)
- Le montage de l'abri dit « recyclage »
- La confection d'une porte pour accéder à l'enclos du lapin
- La confection de fleurs pour le jour du Téléthon.

Le travail est maintenant terminé, le pôle recyclage est en service et peut accueillir les cartouches d'encre, les bouchons en plastique, les piles et les stylos. Une information a été donnée sur le blog de l'école.

Nous remercions Michel qui a effectué un énorme travail.

- Téléthon : Les enfants ont confectionné des fleurs qui contenaient des messages à destinations des personnes touchées par ces maladies génétiques. Mathieu, pluri handicapé a expliqué son parcours et a sensibilisé les enfants au handicap en général et aux maladies génétiques en particulier. Un moment très riche et notre panneau « Téléthon » confectionné le fameux samedi matin a été très apprécié.
- 2 réunions des délégués éco-école et 2 réunions des délégués de classe ont déjà eu lieu. Ces réunions aident les enfants à prendre part aux décisions et aux orientations qui concernent les projets de l'école. Les comptes rendus de ces réunions sont sur le blog de l'école.
- La « Grande lessive » de l'automne a eu lieu. Les parents ont apprécié cette manifestation qui donne vie à la place d'Oberriexingen. Une autre aura lieu le 23 mars thème : Ma cabane et-est la tienne.
- IME : Une sensibilisation au handicap a débuté avec l'aide des enseignants de la classe externalisée. Anatole et Manon ont fait une animation dans toutes les classes. La suite a eu lieu cette semaine, entre le 30 janvier et le 2 février avec Manon, Ingrid et Jennifer. L'objectif est d'amener les enfants à comprendre le handicap en les faisant réfléchir et en les mettre en situation, ...

Le partenariat entre l'école et l'IME est très intéressant. La classe de Pascale, de Julie, de Karine, d'Odile, de Sylvie arrivent à faire des inclusions en sport, les arts ou bien même lors des récréations.

- Le dispositif « hors les murs » a été mis en place et aide un élève de l'école. Ce dispositif est très précieux car la classe concernée ainsi que l'enseignante ont besoin d'aide pour gérer les crises et même le quotidien de cet enfant dans la classe.

- « Ma petite planète » : 1228 défis ont été réalisés en 3 semaines par la classe des Filous qui finit 5<sup>ème</sup> sur 474 classes de CE2-CM1-CM2.

Ce projet est incroyablement fédérateur, des familles entières s'engagent dans une démarche plus écologique et prennent de meilleures habitudes pérennes. Plus de 1800 classes de toute la France ont participé en novembre.

Une deuxième cession a lieu en mars.

- Le club CPN : Nous manquons de volontaires et de responsables motivés pour gérer des animations en direction des enfants. Le terrain (que M. Tachoures nous prête) est disponible. Nous y avons déjà planté 8 arbres fruitiers avec des essences locales et 40 noisetiers. La classe des Filous y retourne régulièrement le vendredi après-midi lors de ses randonnées hebdomadaires.

Appel aux volontaires... solliciter le CPN ??

- Le marché de Noël a été une très grande réussite. L'objectif de départ était différent selon les classes. Les classes d'Odile, de Karine et de Philippe devaient vendre des objets pour financer leurs sorties ou classes de découvertes. Les autres classes avaient décidé cette année de se regrouper et de vendre des objets au profit du projet « ensemble au jardin ». Dans les faits, après une réunion avec M. Le Maire, les classes de Karine et d'Odile n'avaient plus besoin de financement leurs sorties.

La classe de Philippe ayant toujours besoin de trouver 5 000€ pour sa classe de découvertes (chantier nature), les parents ont donc tenu un stand à côté du stand des autres classes.

Pour cette raison il y avait 3 stands :

- Un stand IME
- Un stand de la classe des Filous
- Un stand des autres classes.

La classe des Filous a récolté 883,7 €

Le stand des autres classes a récolté 480 €

Il est à noter que les responsables du marché de Noël ont décidé de donner une subvention de 200€ au projet de l'école.

Nous les remercions.

- Chants du marché de Noël :

Tous les enfants de l'école ont chanté lors du marché de Noël. Il y a eu trois groupes ; deux le vendredi et un le samedi.

Toutes les prestations ont été très appréciées.

Les activités prévues au second semestre :

- Kangourou des mathématiques : Les classes des grands sont inscrites à ce concours de mathématiques. Le concours aura lieu le jeudi 16 mars au matin.
- IREM 95 : C'est un concours de mathématique très différent du kangourou puisqu'il ne s'agit pas de solutions individuelles mais d'une solution collective, une seule réponse par classe. Beaucoup d'interactions entre les élèves et de travail en groupes durant une semaine. Une classe y participera cette année au retour des vacances d'hiver.
- Mathenscène la semaine du 6 mars
- Activités avec l'Éhpad d'Ennery. Philippe a rencontré la responsable des animations de l'Éhpad. Il est possible d'organiser des après-midi jeux de société ou bien d'aller chanter. Des cartes de vœux avaient déjà été écrites aux résidents par les classes de CP et CP/CE1 qui s'en étaient réjoui.

Les enseignants n'ont pas encore eu le temps de se concerter pour définir ensemble les modalités de participation et les classes intéressées par ce projet. Un premier rendez-vous est pris le 7 février après-midi pour un concert (privé) suivi d'un goûter.

Une proposition est faite, pourquoi pas exposer les dessins de la grande lessive à l'Ehpad ??

- Comédie musicale « Racines ». Plusieurs spectacles seront programmés. Il n'y a pas encore de dates définies.
- Olympiades : elles auront lieu le vendredi 23 juin pour tous les enfants de l'école. Les parents seront sollicités pour aider lors de cette journée avec Grégory en grand organisateur.
- Course pour Félicr. Solidarité : Elle est programmée pour le vendredi 26 mai au matin. Les parents volontaires peuvent également aider à l'organisation. Il est à noter que les dossards doivent être préparés pour être donnés aux enfants avant les vacances de printemps afin qu'ils aient du temps pour trouver leurs « sponsors ». C'est une action de solidarité présente maintenant depuis six ans dans l'école. Grâce aux dons, les écoles de Félicr et de Fayako peuvent bénéficier de fournitures scolaires.

Avant l'invention de cette course, moins de 10% des élèves réussissaient l'examen d'entrée au collège. Depuis c'est plus de 90 % des élèves qui réussissent. Nous pouvons être fiers.

- Mundiya Kepanga, chef papou à l'école : Le grand chef papou Mundiya Kepanga viendra à Ennery le lundi 22 mai. Nous avons la chance de le recevoir dans notre école. En effet, la classe des Filous travaillant sur le projet « Racines » des peuples premiers, Philippe s'est mis en rapport avec Marc Dozier qui s'occupe de sa venue. Il est prévu que Mundiya vienne le matin présenter son film « frère des arbres », l'appel du chef papou originaire de la tribu des Hulis en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Il partagera son amour de la forêt avec poésie et dévoilera l'étendue de la déforestation qui s'est dramatiquement accélérée dans son pays au cours des dernières années. Nous verrons son parcours lors

d'une réunion au sénat, à la cop 21, jusqu'au Musée de l'Homme où il offre sa précieuse coiffe.

Le film sera suivi des questions des enfants.

Seules les classes de Philippe et Loubna souhaitent participer à cette matinée. Philippe cherche d'autres écoles volontaires pour cette fabuleuse rencontre. L'après-midi, Mundiya et son traducteur seront dans la classe des Filous pour un atelier « l'art des parures ».

Le soir la municipalité co-organisera la projection du film pour le plaisir de tous, parents, collégiens et lycéens...

- Le film « In The Eyes Of » sera projeté le 16 mars à l'école et le 23 mars pour tout public. Lors de sa grande tournée en France, Julie et Vincent seront de passage en région parisienne et notamment à Paris le 15 mars. Il s'agit d'un documentaire humaniste (<https://www.intheeyesof.com/>) du monde vu à travers l'œil des enfants.

Vincent et Julie ont voyagé pendant un an et ont passé à chaque étape plus de deux mois dans une tribu :

- Dans la forêt en Papouasie Nouvelle-Guinée
- Proche du cercle arctique en Islande
- Chez les « Bajau » en Indonésie, ce peuple qui vit sur l'eau.
- Dans les hautes montagnes d'Iran et
- Dans le désert de Namibie

Un film magnifique qui évoque l'incroyable diversité de la condition humaine... avec l'œil averti des enfants du monde dans ces peuplades reculées. Le Film « 0Mégot » devrait également être programmé. Dans ce film, on parle de mégots bien sûr et on voit la classe des Filous qui a été filmée l'année passée ainsi que les Climaventuriers du projet Mission 68° Nord qui ont tous suivi cette belle aventure.

- Sorties scolaires :
  - Les classes de Karine et Odile font 4 sorties financées par la caisse des écoles, pour les grands :
    - Visite des souterrains de Pontoise le jeudi 9 février.
    - Visite ludique de l'axe majeur le 16 mars
    - Visite du château de Versailles le 23 mai
    - Visite de la Tour Eiffel le 12 juin + croisière sur la Seine
  - Les classes de Julie et Sylvie se rendront le 9 mai toute la journée au Musée Daubigny à Auvers-sur-Oise pour la visite du Musée et un atelier,
  - Une sortie « accrobranche » sera également programmée pour ces deux classes avant la fin de l'année scolaire. Dans l'attente d'un devis, actuellement en pré réservation,
  - Les classes de Pascale, Loubna, Odile et Karine iront au théâtre de l'usine le 8 juin prochain pour une représentation,
  - Projets en lien avec la maternelle : La classe de CP/CE1 ira lire des histoires aux élèves de la classe de Cathy et de Véronique,
  - Projet Blue both pour la classe de CP/CE1,
  - D'autres échanges en cours d'élaboration,
  - Projets artistiques avec la maternelle,
  - Jardinage avec la mater pour le même projet ensemble au jardin.
- Chantier nature de la classe des Filous : La classe sera dans le Massif central du 31 mai au 9 juin prochain.

Au programme : la nature bien sûr avec une vie simple et un quotidien en « presque » autonomie complète au milieu des volcans d'Auvergne. Pour financer ce séjour, les parents d'élèves ont été mis à contribution. Il nous fallait trouver 5 000€ (voir point suivant).

Les parents ont donc organisé une cagnotte, une vente de gâteaux à la sortie de l'école, ils ont confectionné des objets et tenu la buvette au marché de Noël, ils ont tenu la buvette au salon de la photographie, ils ont vendu des chocolats, et nous avons fait une tombola. Il y a

également eu des boîtes à dons chez les commerçants et une boîte à dons dans un restaurant tenu par un papa d'élève. Les 5 000 € ont été récoltés.

- Point sur le financement municipal (caisse des écoles) de ces sorties. 8 000 euros sont attribués aux sorties de fin d'années pour les classes ayant des CM2. 2 000 euros étant réservés pour un cadeau de fin de scolarité.

Ces 8 000 euros sont répartis au prorata du nombre de CM2 dans les classes.

M. Viard pose la question suivante : Dans le futur, n'est-il pas envisageable de regrouper la somme allouée pour les classes de découvertes ?

Fait à Ennery le 16 février 2023

Philippe Viard

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'P. Viard', is written over a horizontal line.